
 
Comitato di Quartiere 6   

Zona: Zaist –Stadio –Lucchini - Annona     VERBALE n.6 /2013 

  

 
 
   

Assemblea Pubblica del 16 Dicembre 2013 

 
 

Ordine del giorno:  
 

1. Presentazione del nuovo Consiglio Direttivo 
2. Rendiconto delle segnalazioni aperte 
3. Dibattito sulle iniziative in corso 
4. Varie 

 
 
 Sede:  Centro Anziani V.Bonfatti, di via Riposo 6 
 

 
       

Il presidente apre i lavori alle ore 18:20 salutando i presenti e ringraziando per l’ ospitalità  il 
presidente del centro anziani Dante Miglioli. 
 
Richiama brevi passi del regolamento dei comitati comunali in vigore, per i quali l’ Assemblea degli 
aderenti deve essere convocata almeno una volta l’anno, e ricorda che aderire è sempre 
consentito per i residenti maggiorenni e per i commercianti della zona di competenza territoriale. 
Compito del comitato è collaborare col Comune con proposte sulla programmazione dei servizi, 
informando i cittadini, promuovendo iniziative di volontariato in collegamento colle associazioni 
presenti sul territorio e col sistema di protezione civile in caso di emergenze.    
 
Il Direttivo del Comitato di Quartiere 6 è stato eletto il 24 giugno 2013,  avrà la durata di quattro 
anni, può decadere in anticipo anche per la sfiducia assembleare presa dalla maggioranza degli 
aderenti. 
 
Dato il recente invito del Comune  ai Comitati di Quartiere di diffondere l’iniziativa 
“Amministrazione Trasparente “, si è proceduto alla distribuzione di copie del Questionario ai 
presenti, per poi consegnarle all’Ufficio Periferie entro il termine del 15/01/2014. 
 
 
Quindi il presidente passa ai successivi punti dell’ ordine del giorno: 
 
 

1. presentazione nominale dei componenti del nuovo Direttivo: 
 
oltre al presidente Emanuele Re’ , sono presenti il vicepresidente Giuseppe Pizzamiglio,   
i consiglieri Antonio Ardu,  Rinaldo Crisci, Guido Ettari, Lo Sasso Roberto e Paolo Ungari. 

 
 
    2.   rendiconto delle segnalazioni aperte. 

 
Nel corrente  anno sono state inviate formalmente allo Spazio Comune di Cremona otto segnalazioni,  
elencate ai presenti per esteso e consultabili nel sito istituzionale del Comune, con riferimento al mese 
di novembre 2013. 

 



 
3. Illustrazione delle iniziative in corso. 
 

 
Il Direttivo ha individuato alcuni temi principali per ottenere risposte concrete dall’ Amministrazione in 
carica, il cui mandato scadrà la prossima primavera.  
 
 
Incontro del 25/11/2013 richiesto al vice comandante Sforza della Polizia Locale:  
Re’ e Ungari hanno parlato di episodi di disturbo giovanile lamentati dai residenti di v. Antiche 
Fornaci,lamentando la scarsa percezione della sicurezza sociale per i furti nelle abitazioni, 
venendo informati dell’ attenzione prestata dalla Vigilanza allo spaccio di droga nel parco Asia e lo 
sgombero operato dei dormitori abusivi nella ex Ilca. 
Sulla presenza del vigile in quartiere, si è rimandata la questione alla riorganizzazione del servizio 
che sarà presentata ai presidenti dei comitati di quartiere dal comandante Germanà Ballarino. 
 
 
Su richiesta dell’ assessore ai Lavori Pubblici Zanibelli è stato redatto un promemoria delle opere che 
il Direttivo ritiene più urgenti, poi consegnato via e-mail alla sua segreteria lo scorso mese di ottobre. 
 
Il giorno 2 dicembre sono intervenuti per il sopralluogo in quartiere lo stesso Zanibelli, il collega Bordi, 
assessore all’ Ambiente e Sicurezza e il funzionario comunale Barborini, , il vice Comandante della 
Polizia Locale Sforza, il dirigente del traffico arch.Zelioli  e la collaboratrice sig.ra Brigati. 
 
 In rappresentanza del Comitato erano presenti il presidente Re’, il vice Pizzamiglio e i consiglieri 
Cauzzi e Crisci, che hanno accompagnato gli ospiti nei luoghi significativi del territorio, attualmente 
oggetto di lamentele. 
 
a) Attraversamento ciclo-pedonale di v. Caprera con v. degli Ospedalieri: 
   
la risposta dell’Ufficio Mobilità del Comune per cui non è possibile eseguire l'intervento di rialzo 
richiesto, è considerata inaccettabile. 
La pericolosità potenziale dell’incrocio nei riguardi dell’utenza debole merita una soluzione in tempi 
brevi, come il posizionamento di segnaletica fissa e luminosa azionabile al passaggio, che oggi non 
sono presenti.  
 
b) Sicurezza sociale del Quartiere Zaist: 
 
si considera che l’intera area di intersezione con il sottopassaggio di v. Cappuccini concentri il 
cuore viabilistico e sociale della zona, pertanto l’introduzione del controllo di videosorveglianza 
collegato alla centrale operativa della Polizia Municipale è una vera priorità.  
L’Amministrazione ha risposto che stante l'elevato costo dell'intervento occorre che venga prima 
inserito nel Programma delle Opere Pubbliche, sostenendo il finanziamento nel medio periodo.  
 
c) Copertura del Colatore Pippia: 
 
lo scorso Direttivo chiese al consigliere comunale Everett la copertura leggera con rete applicata 
longitudinalmente sul corso d’acqua a cielo aperto. Il nuovo rilancia la soluzione definitiva di 
copertura del manufatto, come da sempre richiesto dai residenti. 
 
d) Barriera antirumore di v. Zaist: 
 
l’opera è stata realizzata migliorandone l’ efficacia grazie alla riasfaltatura stradale, come chiesto 
dal Comitato e dai residenti di v.Dell’Aquila. Restano da rinforzare i filari di arbusti a fianco della 
pista ciclo-pedonale mediante nuove piantumature e il compattamento omogeneo della cortina di 
terra con le barriere. Restiamo in attesa di conoscere i tempi e i modi della misurazione dei valori 
attuali del rumore e delle vibrazioni causate dal passaggio veicolare. 
 
 
 



 
  
e) Richiesta di tinteggiatura esterna della ex chiesa di v. Caprera: 
 
fatta oggetto di scritte vandaliche, abbassa il decoro della nuova piazza Parco del Volontariato. 
La proposta dell’ assessore Zanibelli di incaricare del lavoro i volontari del quartiere non è ritenuta 
fattibile, poichè questo edificio pubblico ha bisogno di una definizione per i molteplici utilizzi quali 
palestra per corsi e unica sala riunioni  di quartiere. 
 
 
 
f) Posizionamento di nuove pensiline di attesa del trasporto pubblico KM: 
 
nei pressi della fermata davanti alla chiesa S. Francesco e in via Mantova, su entrambi i lati della 
clinica S. Camillo, sono necessarie pensiline costituite da panchina protetta dalle intemperie. 
L’ ufficio tecnico studierà il corretto posizionamento per mantenere spazio sufficiente al passaggio 
pedonale sui marciapiedi. 
 
g) Richiesta di una pavimentazione definitiva di v. Villa Angiolina: 
 
abbiamo constatato che i periodici interventi di riempimento delle buche causate dalle acque 
meteoriche e dal traffico sono insufficienti per garantire la sicurezza dei residenti delle abitazioni 
private e dei frequentatori occasionali della fonte persico, del campo sportivo e del  parco giochi. 
Si pensa al rifacimento della strada con uso di conglomerato bituminoso di colore neutro.  
 
h) Apertura di uno sbocco carrabile tra piazza Mirabello e via Cabrini: 
 
la realizzazione del sottopasso ferroviario in v. Persico in corso da parecchi mesi, accresce il 
disagio ai residenti del quartiere per la chiusura dell’ uscita di via Serafina da e per i servizi 
essenziali di v. Brescia ( posta, farmacia, scuola elementare, ecc..). Gli ostacoli tecnici alla 
soluzione di uno sbocco sulla via privata Cabrini possono essere superati con la volontà politica 
dell’ Amministrazione: alla fine dei lavori previsti per la prossima estate 2014 sarà indispensabile 
garantire il flusso veicolare in uscita dalle v. Caprera e Serafina verso il quartiere di S.Bernardo, 
pena una situazione insostenibile. 
 
i) Sostituzione dei giochi dei parchi pubblici del quartiere: 
per motivi di sicurezza sono stati asportati dai parchi per l’infanzia due anni fa e mai rimpiazzati. 
 
 

 
A questo punto viene data parola all’ assemblea: 
 
data la situazione critica dell’inquinamento atmosferico stagionale, si chiede il lavaggio delle strade  in 
carenza di precipitazioni piovane, per abbattere le polveri sottili; 
 
chiesto un nuovo attraversamento pedonale in v. Piemonte Lombardo, presso la fermata del bus; 
 
si constata la presenza di alberature di alto fusto in v. Fatebenefratelli che necessitano di potatura,la 
pubblica illuminazione è schermata e le foglie causano disagio sui marciapiedi;   
 
richiesta di completare la cortina anti rumore di v. Zaist, sul retro delle barriere mediante terra e con nuovi 
cespugli filtro, e la misurazione dei valori di rumorosità e vibrazioni per valutarne l’efficacia; 
 
la nuova rotatoria di v. Mantova appare pericolosa nel tratto di svolta per v. Zaist ai veicoli che entrano in 
città, specie la sera; 
 
la pulizia delle sponde del colatore Pippia è insufficiente, il fondo diventa una discarica a cielo aperto con 
odori sgradevoli, solo la copertura definitiva  risolverà i problemi igienici e di pericolosità; 
 
 



le piste ciclabili di v. Ospedalieri sono sconnesse in alcuni tratti e le foglie cadute sono da asportare con 
regolarità; 
 
 
 
si cita la situazione del servizio di teleriscaldamento AEM, emersa sulla stampa locale per gli aspetti di 
rincari delle tariffe, con bollette dagli importi insostenibili e conseguenti distacchi per le famiglie morose:  
pur manifestando solidarietà agli inquilini degli alloggi comunali del quartiere, un residente afferma che il 
suo allaccio privato mantiene costi ed efficienza soddisfacenti, in linea colle proprie aspettative; 
 
 
la crescita della povertà in quartiere è una sfida aperta al volontariato sociale, data la carenza dei fondi 
istituzionali e caritativi; 
 
 
la richiesta di asfaltatura di v. Villa Angiolina potrebbe ipotizzare la sua apertura al traffico veicolare in 
uscita da v. Solomos verso la v. Persico, nel caso il nuovo sbocco venga negato da v. Serafina o da v. 
Cabrini. 
 
  
 
 
 
Alle ore 20:00 il Presidente chiude la riunione assembleare. 

  
 

 
 
 

 
 
 

Il segretario: Antonio ARDU 
 
 
 

Il presidente: Emanuele RE’  


